

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**CONTRAMARCHA DE AMLO, EN DEFENSA DE LA DEMOCRACIA Y POR 4 AÑOS DE GOBIERNO;
ARTURO ZALDÍVAR: 7 MINISTROS EN EL RELEVO**

La reacción del Presidente, proporcional a su estilo personal de ejercer el poder y su personalidad.

Manifestación dominical en defensa de la democracia y el Instituto Nacional Electoral, lo puyó, y, en el término “constitucional” de 72 horas, no puso esperar más y adelantó lo que adelantamos en este espacio: su convocatoria para conmemorar el arranque del V año de Gobierno.

Perfilamos dos lugares para ese festejo, Palacio Nacional y el Zócalo-CDMX; el mandatario, decidió que sea emblemática plaza capitalina, lugar donde desemboque contramarcha que encabezará el último domingo de este mes, del Ángel de la Independencia, a la plancha en la que su lleno total, estiman será de más de 100 mil ciudadanos.

Ni espantarse ni asustarse, reiteramos, porque así es la democracia, lucha de los contrarios, en un sistema político, germinal, diría José Woldenberg, como el que tenemos los mexicanos.

La del domingo pasado, hay que decirlo, fue ciudadana, aunque sabemos que convocaron dirigentes de los partidos de oposición y los antagónicos del régimen, que dirige el empresario Claudio X González.

Disfrazado el acarreo, pero no hubo, y estuvieron ausentes, banderitas amarillas, blanquiazules o rojas, las matracas o el pase de lista, pago por la asistencia a la marcha, reparto del tradicional



sándwich, torta y todo lo que caracteriza, hay que admitirlo, una concentración masiva, en la que intervienen los partidos políticos.

La que organizan, alistan en Morena y su jefe máximo, no es la excepción.

Retrato de usos y costumbres en nuestra democracia, y con más razón, cuando en defenderla se trata.

O para apoyar al convocante, en este caso, el presidente Andrés Manuel López Obrador, y el inicio del principio del fin.

Desde ayer, “tiró línea”, y la clase política del partido oficial o el que está en el poder, en los tres niveles de gobierno, la entendió.

Se espera, presencia de más de ¡un millón! de militantes, simpatizantes y clase política de Morena, con el apoyo del aparato oficial de la alcaldía, gobierno del estado en el que son gobierno, dirigencia nacional del partido que preside Mario Delgado Carrillo y de todos los interesados en que la contramarcha, sea más exitosa que la del domingo pasado.

Será un quién es quién, en el poder de convocatoria que demuestren y de asistencia, entre ciudadanos que defienden democracia que costó crear a varias generaciones de políticos, que se conoce como Instituto Federal Electoral, hoy, Instituto Nacional Electoral.

Y los mexicanos que ofrecen respaldo al Presidente, a su gobierno y en políticas públicas que promueve, cual iniciativa para acotar al INE, en su oneroso y costoso desempeño administrativo y en ese sentido, promover más recortes a su ya de por sí, paupérrimo presupuesto operativo anual.

Mucha la diferencia, entre defender a un órgano electoral en el que participaron para su creación, actores políticos de todas las corrientes ideológicas en este país, y manifestación para expresar solidaridad al Presidente de la República, en virtual derrota política que, implícitamente, resintió con la tesis principal de la marcha ciudadana el domingo pasado: “#El INE No se Toca”.



Lamentablemente, contramarcha para el domingo 27 del penúltimo mes del año, se convoca para llevarla a cabo, 72 horas antes de iniciar el arranque del V año de Gobierno del político de Tabasco, y desde ahora, seguramente la señora Claudia Sheinbaum Pardo, Adán Augusto López Hernández, Marcelo Luis Ebrard Casaubón, encabezan reuniones de trabajo con sus equipos de precampaña o campaña, para trazar estrategia de movilizar el mayor número de ciudadanos.

Es domingo y no tienen problema de marchar; el jueves primero de diciembre, contramarcha en día hábil, sería por la tarde y la hace inviable, para dejarse ver entre los marchantes.

Ellos y directriz que indique el convocante para ese día, son dos elementos que presagian exitosa concentración de apoyo al presidente López Obrador en su defensa de un nuevo INE, cuna de la democracia contemporánea en este país, y de iniciar V año de Gobierno.

En este espacio, reiteramos que el asunto electoral, interesa al grupo mayor que coordina el diputado federal de Puebla, Moisés Ignacio Mier Velazco, se apruebe este mes, para que el primer jueves del mes decembrino, en su mensaje, el Ejecutivo Federal, incluya el asunto en su mensaje.

Pero adelantan el evento, lo cual, no impide que el primero del último mes de este año, en Palacio Nacional, el mandatario, encabece solemne fecha.

Antier, el aspirante a gobernar Puebla, perfiló que alistan dictamen en comisiones unidas para la reforma electoral. antes de terminar el mes, aprobar en el pleno, y de esa manera, acotar al INE, en materia de leyes reglamentarias, cuando menos en el gasto público de un ejercicio fiscal.

En ese propósito, Morena y aliados en Cámara de Diputados, pueden aprobar el proyecto.

En lo demás, ya lo definió también antier, el presidente en mesa directiva, Santiago Creel Miranda, en el sentido de que técnica y constitucionalmente, cualquier reforma en materia electoral, exige mayoría calificada, que Morena y aliados en San Lázaro, no tienen: 333 votos.



Y seguramente, es lo que van a aprobar los representantes populares de Morena-Verde-PT, en San Lázaro, suficiente para que el informe que presente a la nación desde el Zócalo-CDMX el presidente López Obrador, compare cifras de cuánto tenía de gasto público el INE al inicio de su gobierno y cuánto tendrá, a partir del próximo año y el siguiente.

Marcha dominical pasado y contramarcha del último domingo del mes en curso, serán además, una comparación de quién convoca más ciudadanos y estimar resultados electorales para elección presidencial en el 2024.

Infructuoso futurismo, porque los mexicanos, reiteramos, sí tienen sentido común, aunque algunos lo duden, y es una ofensa para ellos, etiquetarlos con un número más, en cifras con las que esperan ganar la Presidencia en ese año, los contendientes que se “midan”, a través de una marcha o contramarcha... y cuántos votos, hay que decirlo, acarrean.

Con su mensaje a la nación el domingo último de noviembre en curso, Andrés Manuel López Obrador, virtualmente se despide con “toda la fuerza de un Presidente”, porque el penúltimo año, es para alistar la sucesión, sortear vendavales y preparación para entregar el poder.

El VI año de un Presidente en este país, reiteramos, es para hacer un resumen del régimen, tejer lo que se puede, cicatrizar heridas y heridos y despedirse dignamente de la titularidad del Poder Ejecutivo Federal. Además de inaugurar obras emblemáticas, como el “Tren Maya”.

Querer rebasar reglas no escritas en el sistema político mexicano, sería suicida, como la reforma electoral que no apoyaron sus adversarios.

¡Cómo, aprobar leyes!, para cavar virtual sepultura política.

¿Verdad que no?



Un error, sería que el ex jefe del gobierno en CDMX, emule a Carlos Salinas de Gortari, quien, hay que decirlo, hasta el último minuto de su gestión, tuvo tanto poder, como con el que inició su controversial administración, con estilo personal, siniestro, tenebroso, maquiavélico y perverso.

Lo que sucedió después, es historia.

Ello, debe sopesarlo bien a bien Andrés Manuel López Obrador.

Esperamos que la contramarcha a la que convocó, sea exitosa, como la que realizaron de manera plural, miles de ciudadanos el domingo pasado.

Que su mensaje a la nación, sea de logros positivos para los mexicanos, en materia de empleo, seguridad, combate a brutal, criminal inflación, carestía, violencia, delincuencia, feminicidios...

Que los aspirantes a la candidatura del partido político que su visión política creó, no utilicen la contramarcha, para ver si ella o ellos, movilizan más gente que el otro u otra, y que el jefe, lo sepa o que salgan en la fotografía o imagen del día siguiente en medios alternativos, electrónicos o prensa escrita, de manera protagónica.

Hay que decirlo, la marcha ciudadana en defensa del INE y la democracia, fue para eso, no para apoyar, reiteramos, a los conejeros, Lorenzo Córdova Vianello o Ciro Murayama.

Un error, si así lo planean y perfilan, que la contramarcha, sea para apoyar a una persona, no a la institución que se llama Presidencia de la República, que en este sexenio, se deposita en Andrés Manuel López Obrador.

¡Cuidado!

EN EL CHACALEO

Institucional, el senador Ricardo Monreal Ávila, uno de los fundadores de Morena, al lado del jefe máximo del partido y del Ejecutivo Federal, Andrés Manuel López Obrador: anuncia que asistirá a una manifestación por la democracia y la víspera del arranque del V año de Gobierno, del Ángel a la



Independencia al Zócalo-CDMX... Desde hoy, últimos 46 días del ministro Arturo Zaldívar, como presidente del Poder Judicial... Ayer, ofreció su conferencia de prensa, número 17, novedoso estilo de alternar con representantes de medios que cubren actividades en SCJN, donde pareciera que los ministros, son intocables e inaccesibles para cobertura periodística y los ciudadanos... Hizo recuento del estatus de la Corte hace cuatro años y como se encuentra hoy; ponderó que la reforma al Poder Judicial, fue gracias al diálogo constructivo, conciliación y construcción de acuerdos con los otros Poderes “y a que dimos muestras de que nosotros estábamos en la mejor disposición de reformarnos en aquello que se estuviera haciendo mal o en aquello que, habíamos quedado rezagados”. ¡Enhorabuena!... En la Corte, señala el ministro, hay 7 de ellos que aspiran al encargo que deja a partir del 2 de enero siguiente; por el poco tiempo que tiene de incorporación al pleno del Alto Tribunal, se descarta Loretta Ortiz Ahlf... En esta sucesión en la presidencia del Poder Judicial, ahora sí, el Presidente, tiene “camaradas”... Asunto electoral en Cámara de Diputados, oxigena al bloque opositor, que integran PAN-PRI-PRD, cuyos coordinadores parlamentarios, ofrecieron conferencia de prensa, para avisar que cierran filas en la protección al INE... El panista, Jorge Romero Herrera, expuso que el propósito, es cumplir demanda ciudadana en la marcha dominical por la defensa del órgano electoral, porque lo prioritario, es cuidar a las instituciones que no se le ocurrieron a un gobierno en específico, que son el producto de décadas de esfuerzo de mujeres y hombres, para que las reglas electorales, empoderen al ciudadano... Puyante, lapidario, insultante, tuit que publicó el empresario Ricardo Salinas Pliego: “siempre me cayó bien Joaquín Sabina... y más ahora que señala el fracaso feroz del comunismo, porque tiene ojos y oídos. A ver si se les quita lo ciego y sordo a los rojillos de mierda que andan por aquí” ... Antier, cuestionamos en este espacio si otro empresario, Carlos Slim, estaba a gusto con la marcha dominical en defensa del INE y la democracia, ayer, en ese sentido, ponderó la manifestación... El Presidente, alista su informe a la nación, próximo domingo 27, con motivo de 4 años en el gobierno, esperar al arranque del penúltimo año de gobierno, y la secretaria de Energía, Norma Rocío Nahle García, ¡apenas va comparecer! en el Senado, ¡para Glosa del IV Informe de Gobierno!... ¡Viva México! ¡Viva!... Reconocemos que, por lo menos, la ex diputada federal, responde a destiempo y forma, convocatoria de senadores, pero la que se niega y obliga a que la obliguen a comparecer, es la presidenta en CNDH, Rosario Piedra Ibarra. ¡Cuidado!, no se vale patear el pesebre, más cuando la ayudaron para llegar al encargo, entre controversia y protestas de la oposición... Recordamos a nuestra clase política lo siguiente: donde quiera que vayan, dejen amigos, porque nunca saben cuándo los van a necesitar... O que se fijen bien a quién pisan cuando suben, para que no se los encuentren cuando caigan... Discreción, lealtad, confianza, respeto, institucionalidad y disciplina, son valores que muy pocos actores políticos poseen en este país... A algunos, esos atributos, los engrandece; a otros, los empequeñece... Optimistas, la maestra de Texcoco y senadora de la República, Delfina Gómez Álvarez y su gurú, Horacio Duarte Olivares, porque la favorecen encuestas



PERIÓDICO

Los tres poderes

PÁGINA

FECHA

17/11/2022

SECCIÓN

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

en elección para gobernar Estado de México... Empero, virreyes mexiquenses, como que aún no deciden bien a bien o no se deciden a retar al jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, para demostrar poder de convocatoria en la entidad, y enviar señal de que esa plaza, es para el PRI y potenciales aliados, PAN-PRD... También los senadores, retornan a su quehacer legislativo, próximo miércoles...

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel...